

Una serie de actividades para ensalzar los 164 años de rica historia institucional y los 100 años de Salud y Previsión Social en nuestro país realizó el Hospital Biprovincial Quillota Petorca en el marco del Día del Patrimonio, iniciativa que realiza el recinto asistencial desde el año 2012 para rescatar y poner en valor el legado de generaciones de trabajadoras y trabajadores de la salud pública.

En esta oportunidad el Comité de Patrimonio local contempló diversas iniciativas para dar realce a esta importante efeméride que, además, busca que las nuevas generaciones de funcionarios y funcionarias se empanen de la fructífera historia de un recinto que desde sus orígenes ha estado fuertemente ligado a su comunidad usuaria.

Anuncio Patrocinado

Fue así como, por ejemplo, se agregó a la habitual vitrina patrimonial emplazada en el hall de acceso principal del recinto una muestra con artículos utilizados en décadas pasadas en el establecimiento, la cual se mantuvo desde el miércoles 23 hasta este miércoles 29. A ello se suma que en las pantallas emplazadas en las salas de espera del recinto rotara una selección de fotos antiguas desde el antiguo Hospital de la Caridad hasta gráficas del ex Hospital San Martín.

Visita guiada el domingo 26

WAM | PUBLICIDAD

AGENCIA DE PUBLICIDAD

-  Impresiones
-  Manejo de redes sociales
-  Videos y fotografías profesionales

 **Conversemos**
por WhatsApp



Además, el reciente domingo 26, fecha oficial para la conmemoración del Día de los Patrimonios, se realizó una visita guiada por esta muestra que fue complementada con una exposición de la Escuela de Salud Pública de la Universidad de Chile, en donde tanto la Directora del Servicio de Salud Viña del Mar Quillota, Andrea Quiero Gelmi; el Director del Hospital Biprovincial, Haroldo Faúndez Romero, como el Encargado del Comité de Patrimonio, Luis Vergara Quintana, recibieron a los interesados por conocer un poco más de la historia del Hospital, así como de los 100 años de la creación del incipiente Ministerio de Higiene, Asistencia y Previsión Social, antecedente directo de nuestro actual Ministerio de Salud.

Allí la Directora de la Red del Servicio de Salud Viña del Mar Quillota, Andrea Quiero Gelmi, destacó: "Valorar que la historia y la memoria se entremezclen en este presente para recordar cómo nos hemos ido construyendo como comunidad hospitalaria y como Salud Pública en Chile. Nuestra Salud Pública y nuestro Ministerio de Salud este año cumplen 100 años de trayectoria, y en este Hospital hoy día hacemos el recorrido por esa Historia, que nos trae a esos días, pero con mucha esperanza, y recordar cómo nos vamos llenando de colores, cómo nos fuimos construyendo la salud como un derecho y vamos organizándonos con una respuesta cercana a la comunidad", señaló.

Conversatorio con destacado historiador local

Las actividades prosiguieron el martes 28, en donde se realizó un Conversatorio y charlas en torno a los 100 años del Ministerio de Salud, pero centrado en lo local, en Quillota y su Hospital. Así fue como en esta actividad el Comité de Patrimonio local, representado por el Encargado de Comunicaciones del Hospital, Periodista y Licenciado en Historia Rodrigo Arellano Bernal, se expuso un trabajo para caracterizar a los pacientes del antiguo Hospital de hace 100 años atrás, lo que fue posible gracias al resguardo de uno de los libros de Registro de Pacientes de entre los años 1909 y 1921. Precisamente utilizando los datos de este último año se realizó una caracterización de los principales datos de cómo eran los hombres y mujeres hospitalizados en dicha época, sus enfermedades, edades, estado civil, educación, entre otros datos de interés.

Al respecto, Haroldo Faúndez Romero, Director del Hospital Biprovincial Quillota Petorca, destacó: "Con ocasión del Día del Patrimonio, con ocasión de recordar los 100 años de la creación del Ministerio de Salud, somos parte de esta Historia, entonces es relevante realizar este tipo de actividades donde recordar, narrar, lo que ha ocurrido con el desarrollo de la ciudad, en particular con la salud de la comuna y el rol que tiene este Hospital. Entonces es una actividad importante en el contexto de lo que como Hospital estamos haciendo, mirando hacia el futuro para mantener el legado que ha tenido todo el personal que ha trabajado aquí", sostuvo el directivo.

Ello fue el preámbulo para la charla "Realidad socio sanitaria en Quillota en la década de 1920", a cargo del periodista e historiador Roberto Silva Bijit, quien realizó un certero acercamiento a la realidad histórica y, en especial, socio sanitaria de la ciudad, desde el ámbito local, en el año en que nacía el Ministerio de Salud. Así fue develando sabrosos datos y anécdotas de la ciudad de Quillota y del antiguo Hospital de la época, logrando posicionar al espectador en aquellos años en que las determinantes sociales eran piedra angular para entender la realidad sanitaria del país, y de Quillota en particular.

Desde su mirada de historiador con múltiples publicaciones sobre la historia de Quillota, sus instituciones y personajes, Roberto Silva Bijit valoró la realización de este tipo de actividades tendientes al rescate y puesta en valor de nuestro pasado. "Yo creo que es fundamental el rescate patrimonial porque significa que las personas van a entender que hay una historia detrás, que lo que se está haciendo es la continuidad de una gran obra que lleva muchos años, muchas décadas. Este Hospital tiene casi 200 años de personas que lo han venido sirviendo de distinta manera; por lo tanto, lo que se está juntando en el trabajo con los libros, los artefactos médicos van a ir produciendo una admiración y un cariño por este lugar, un cariño por la gente que antes de los que están actualmente trabajaron por dar buena salud".

Hospital Biprovincial conmemoró con diversas actividades el Día del Patrimonio

De esta manera, este miércoles se cumplen una semana de actividades tendientes a realizar y poner en valor la historia del Hospital de Quillota, que en sus 164 años de vida institucional ha velado por la salud de sus comunidades; pero también poniendo en valor los 100 años del Ministerio de Salud Pública, como patrimonio de todos los chilenos y chilenas.



Hospital Biprovincial conmemoró con diversas actividades el Día del Patrimonio



y tú, ¿qué opinas?